



DEPARTAMENTO DE SALUD

GOBIERNO DE PUERTO RICO

COMUNICADO DE PRENSA

Secretario de Salud logra fortalecer la capacitación de agrónomos para la prevención de la influenza aviar

San Juan, Puerto Rico (15 de enero de 2025) – Con el objetivo de fortalecer las medidas de prevención contra la influenza aviar tipo A H5N1 en Puerto Rico, el Departamento de Salud (DS) repasó los protocolos y presentó la “Guía para trabajadores o personas expuestas a influenza aviar Tipo A - H5N1”, a los miembros del Colegio de Agrónomos de Puerto Rico (CAPR), como instrumento clave de protección. Más de 300 agrónomos, agricultores y público en general participaron tanto de forma presencial como virtual, demostrando un fuerte compromiso con la seguridad y la salud pública.

El secretario de Salud, Víctor M. Ramos Otero subrayó la importancia de la capacitación y afirmó que es crucial que los trabajadores agrícolas conozcan e implementen medidas preventivas para minimizar el riesgo de infección que puede provocar este virus. Agregó que esto es un esfuerzo conjunto con el Colegio de Agrónomos que nos permite compartir estrategias efectivas para proteger la salud pública, así como la industria avícola.

Ramos Otero explicó además que los profesionales del sector agrícola recibieron capacitación sobre la gripe aviar, el modo de propagación del virus, los síntomas que pueden manifestarse, así como las mejores prácticas para su manejo y prevención.

“Esta capacitación representa un paso significativo para la protección de la salud pública y la seguridad alimentaria en Puerto Rico. Es importante que todos los sectores de la agricultura comprendan como prevenir la influenza aviar. Queremos asegurarnos de que los agrónomos de la Isla estén preparados para enfrentar cualquier desafío asociado con la influenza aviar”, añadió titular de Salud.

El H5N1 es una cepa que afecta principalmente a las aves, pero en casos raros puede infectar a humanos que tengan contacto directo con aves infectadas o sus ambientes. Los virus de la influenza aviar normalmente infectan a animales como aves de corral, ganados, animales domésticos, entre otros.

Los síntomas asociados al virus de la influenza aviar son: conjuntivitis, fiebre, escalofríos, tos, dolor de garganta, dolor de cabeza, dolores musculares, diarrea, congestión nasal y dificultad respiratorio, entre otros.

De igual forma, se exhorta a las personas que en sus últimos 10 días hayan estado en contacto con aves o ganado, y presenta algunos de los síntomas a acudir de inmediato a su proveedor de salud. Los casos sospechosos en animales, donde está ocurriendo alta mortalidad, se deben reportar al Laboratorio Diagnóstico Veterinario del Departamento de Agricultura al 787-796-1650 o notificar al correo electrónico: serviciosveterinarios@agricultura.pr.gov.

También pueden comunicarse con el Departamento de Agricultura Federal (USDA, por sus siglas en inglés) al 1-866-536-7593. Esta línea atiende tanto en inglés como en español.

Para obtener más información, la ciudadanía puede acceder a www.salud.pr.gov/influenza_aviar.

###